

**14 Sports**

Volley-ball/En marge de la deuxième phase du championnat national/Trois questions au président fédéral

# Raymond Bernard Bivigou : " Le volley-ball se porte assez bien dans notre pays "

Propos recueillis par PSNB

Libreville/Gabon

**L'union.** Samedi 27 mai dernier au Palais des sports de Libreville, vous avez lancé la deuxième phase du championnat national. Pourquoi cette nouvelle formule ?

**Raymond Bernard BIVIGOU :** historiquement, le championnat national se jouait en un seul week-end et regroupait les champions de chaque ligue. Nous avons engagé une réforme qui consistait à donner à nos athlètes plus de jeu, afin de mieux affronter les compétitions internationales. Raison pour laquelle nous avons mis en place un championnat national dénommé élite A, donc le niveau 1. Cette formule permet aux équipes de se retrouver en plusieurs regroupements dans l'année, pour désigner nos représentants aux compétitions internationales. Cela en plus des championnats des ligues. Nous avons également celui dénommé élite B, donc le niveau 2, et qui se joue une fois par an. Celui-ci permet aux équipes championnes de monter en élite A l'année suivante. Pour cette année, cette épreuve qui va regrouper les féminins et masculins



Raymond Bernard Bivigou, président de la Fédération gabonaise de volley-ball.

va se dérouler à Lambaréné en juin prochain. Les dates restent encore à déterminer. Pour commencer la nouvelle formule dite élite A, nous avons pris les équipes issues de la dernière formule du championnat national. A savoir les clubs de l'Estuaire, du Haut-Ogooué et de l'Ogooué-Maritime. Malheureusement, il y a eu le désistement du représentant de l'Ogooué-Maritime. Les vainqueurs en élite A représenteront notre pays aux compétitions internationales. Dans la zone 4 uniquement. Au sor-

tir de notre dernière assemblée générale ordinaire, nous avons décidé de limiter la participation de nos équipes en fonction de nos capacités financières, qui viennent aujourd'hui des cotisations des membres et de quelques mécènes qui croient encore au développement du sport et à la jeunesse de notre pays.

**Comment se porte dans l'ensemble le volley-ball dans notre pays ?**

Le président de la fédération que je suis vous affirme que le volley-ball se porte assez bien. Aujourd'hui, nous avons cinq ligues provinciales ayant des activités régulières. Il s'agit de l'Estuaire, du Haut-Ogooué, du Moyen-Ogooué, de l'Ogooué-Lolo et de l'Ogooué-Maritime. Ces ligues ont eu régulièrement la visite du bureau fédéral et ont organisé leurs assemblées générales, soit ordinaires, soit électives. Elles ont aussi bénéficié des ballons et de kits de beach-volley. Cette année, notre objectif est de réactiver toutes les autres ligues n'ayant plus d'activités, faute de moyens. Suivant ce registre, j'ai même écrit aux hommes politiques de toutes les provinces, afin de nous aider. Malheureusement, je n'ai jamais reçu, même un accusé de réception par courtoisie. Au niveau de la formation, nous avons des

techniciens de haut niveau, notamment des entraîneurs de niveau 3, arbitres internationaux. Nous participons à toutes les rencontres, aussi bien au niveau de la zone 4, que de la Confédération africaine de volley-ball (CAVB) et de la Fédération internationale de volley-ball (FIVB). Ces deux dernières instances citées viennent de nous faire un don de 25 ballons et d'un terrain complet, qui arrive le 23 mai prochain.

**En marge de cette deuxième phase du championnat national, vous avez reçu un don de matériel sportif de l'ambassade d'Allemagne au Gabon. Votre sentiment ?**

Permettez-moi, une fois encore, de réitérer mes sincères remerciements à l'ambassadeur Burkhard Ducoffe, qui avait répondu favorablement à notre sollicitation qu'il avait transmise au gouvernement de son pays. C'est la fierté de toute la jeunesse gabonaise, particulièrement les volleyeurs de notre pays. Ce don nous permet de mettre en exécution notre projet du volley-ball à l'école, c'est-à-dire vers les plus jeunes, afin de détecter de nouveaux talents, assurer la formation, renouveler les élites. Par ailleurs, ce don n'est qu'une première partie. Nous attendons une deuxième, composée des filets.

## Football/1e journée de la phase des play-offs du championnat D3 de la Ligue du Woleu Ntem/ Nordano FC (Bitam)-Olympique de Medouneu : 2-1

### Victoire à l'arrachée des Bitamois

PME

Bitam/Gabon

**LORS** de la 1ère journée des play-offs, concernant le championnat de la D3, organisée par la Ligue de football du Woleu-Ntem, dimanche dernier, au stade Gaston-Peyrille de Bitam, la formation locale de Nordano FC a battu difficilement Olympique de Medouneu : 2-1.

Après avoir vendangé quelques actions nettes de but, les Bitamois trouvent finalement la faille par Davicain Angolo : 1-0 (15e). Une avance que les poullains du coach Landry Biyogo gardent jusqu'à la mi-temps. Les Medounois qui, jusque là, jouent avec la peur au ventre, sortent ensuite



Nordano FC de Bitam a battu Olympique de Medouneu au forceps.

petit à petit de leur torpeur. Malheureusement pour eux, Nordano FC refroidira leur élan en inscrivant le second but par Ghislain Assoumou : 2-0 (66e). Les visiteurs qui ne tiennent pas à rentrer bredouille de leur expédition du chef-lieu du département du Ntem, par-

viennent à réduire le score par un joli coup-franc de François Mvone : 1-2 (73e). Revigorés par cette réalisation, les joueurs du département du Haut-Como assiègent le camp adverse pendant les vingt dernières minutes de la partie. En vain, puisque le score ne

changera pas jusqu'au coup de sifflet final de la partie. A noter que pour la seconde rencontre de ce début des play-offs, l'AS Diba Académie d'Oyem est allée surprendre AS Mitziac sur ses installations du stade Fec-Solé, samedi dernier : 2-1.

#### Fiche technique

**Compétition :** 1e journée des play-offs du championnat de la Ligue du Woleu-Ntem  
**Match :** Nordano FC (Bitam)-Olympique de Medouneu : 2-1  
**Lieu :** Stade Gaston-Peyrille de Bitam  
**Terrain :** Bon état  
**Temps :** Ensoleillé  
**Public :** Non communiqué  
**Buts :** Davicain Angolo (15e), Ghislain Assoumou (66e) pour Nordano FC, et François Mvone pour l'Olympique de Medouneu  
**Avertissements :** Melleng M'Ekonglo (Nordano FC), Jean-Marie Ndoutoume, François Ndong Ndong de l'Olympique de Medouneu  
**Arbitre :** Guy Roger Edou (centre), Ngomba Moyi Sondé et Félix Aba'a Eyaga (assistants). 4e arbitre : Fabrice Okono  
**Commissaire du match :** Jean Charles Ndong Abessolo  
**Les équipes :**  
 • **Nordano FC :** D. J. Akoue, Melleng M'Ekonglo, D. Angolo (Diallo Mamadou), C. Edou, Paul Edou, JC Obiang, M. Edou, G. Assoumou, Emvo Ella, D. Mba Ondo (F. Ella Mve), Ngomo Obiang. **Coach :** Landry Biyogo.  
 • **Olympique de Medouneu :** O. Engouang, Mintsia d'Aboghe, J. M. Ndoutoume, F. Ndong Ndong, Douala Owone, L. Obame, F. Ndong, J. Mba (E. Nguema Eyene), F. Mvone, C. Ndong, J. N. Nzame. **Coach :** Ronny Bléa Ayong.

#### Ce qu'ils en pensent



• **Landry Biyogo (coach Nordano FC) :** « Nous étions très méconnaissables à la finition. Les gars ont manqué d'inspiration. Ils ont peut-être cru avoir fait le plus difficile en menant à la mi-temps. N'empêche qu'à la pause ils étaient prévenus du fait que leurs adversaires devaient tout faire pour égaliser. C'est regrettable d'avoir vu mes gars marcher pendant les dernières minutes de la rencontre. Il va falloir corriger les déchets d'aujourd'hui afin de faire mieux lors des matches à venir. Cependant, nous savourons pour l'instant cette première victoire en attendant le derby contre notre adversaire direct, AS Diba d'Oyem ».



• **Ronny Bléa Ayong (coach Olympique de Medouneu) :** « Je me suis déplacé avec seulement la moitié de mon effectif. Je n'avais qu'un seul remplaçant sur le banc. La majorité de mes joueurs passent le BEPC. A la veille de notre déplacement sur Bitam, on nous a fait comprendre que les enfants devaient passer l'examen lundi. Certains de mes titulaires étaient obligés de rester à Medouneu. Ce qui justifie notre défaite de cet après-midi. Mais, nous espérons nous rattraper le week-end prochain à domicile contre AS Mitziac ».

Propos recueillis par PME